

HTS-Meiser-Holzträger

Mönche setzen auf Aufwertung



▲ Nach nur drei Monaten Bauzeit stand der Erweiterungsbau der Benediktinerabtei Tholey mit ca. 900 m³ ungebautem Raum

Ein Bestandteil der neuen Konzeptionierung der Benediktinerabtei Tholey war die Ausrichtung des bestehenden Hotel- und Gastronomiebetriebes zu einem modernen Gewerbebetrieb. Dafür sollte ein architektonisch ansprechender und funktionaler Erweiterungsbau das bestehende Gästehaus Lioba ergänzen. Die Holzbauer realisierten den Anbau unter anderem mit HTS-Holzträgern: Die Träger stellen durch ihre mechanischen Verbindungsmittel nachgiebige Träger nach DIN 1052 bzw. nach EC-5 dar. Der Vorteil des Verbundes ist zum einen, dass er Schwingungen stark abdämpft. Damit sind die Träger besonders für das Gebäude mit viel Personenverkehr geeignet. Zudem lassen sich mit den Trägern große Spannweiten realisieren. Weiterhin müssen die Bauteile keine Anforderungen an das Hallenklima (z. B. Temperatur und Luftfeuchte) erfüllen, wie sie bei geleiteten Konstruktionen gefordert werden. Der Betrieb muss sich bei der Herstellung nur an die Anforderungen der bauaufsichtlichen Zulassung halten. Mit den leichten Trägern entstand nach einer Bauzeit von nur drei Monaten ein Gebäude mit ca. 250 m² Nutzfläche und ca. 900 m³ umbautem Raum.

w+d Holzsysteme | HTS Vertrieb Europa
D-66606 St. Wendel-Bliesen | www.meiser.de



▲ Die verwendeten HTS-Holzträger vereinen die natürlichen Vorzüge von Holz mit den Vorteilen des Stahls zu einem Holzbausträger

Rubner

Im Zeichen der Holzleidenschaft

Eine Markenneugestaltung begleitet die neue Rubner-Unternehmensstrategie: Im Zentrum steht eine verstärkte Internationalisierung. Dabei stellen die Südtiroler die Kompetenzen innerhalb der Gruppe unter ein gemeinsames Dach. Die Unternehmen der Gruppe sind in den fünf Geschäftsfeldern Holzindustrie, Ingenieurholzbau, Objektbau, Holzhausbau und Holztüren tätig. „Holzleidenschaft“ ist dabei der gruppenübergreifende Wert. Das zeigte eine Markenuntersuchung. Die Einzelmarken RHI, Nordlam, Nordpan und soligno erhielten einen gemeinsamen „Rubner“-Zusatz im Logo. Die drei Rubner-Unternehmen Glöckel, Holzbau und Holzbau Sud treten künftig unter dem gemeinsamen Namen „Rubner Holzbau“ auf. Das neue Zuhause für die Holzleidenschaft ist das Kompetenzzentrum in Kiens (Südtirol). Es umfasst Ausstellungsräume für die Bemusterung, ein eigenes Forschungslabor und die Rubner-Türenwelt.

Rubner Holding AG | I-39030 Kiens | www.rubner.com



▲ Die Rubner-Gruppe wird in dritter Generation von Peter, Stefan, Joachim und Alfred Rubner (von links) geleitet

Erlus

Nachfolge gesichert

Sabine Braun ist seit 1. Oktober 2012 Marketingleiterin der Erlus AG. Die 35-jährige Diplom-Wirtschaftsingenieurin mit Schwerpunkt Produktmanagement / Marketing war bereits bei mehreren Unternehmen unterschiedlicher Branchen im In- und Ausland tätig. Braun hat die Nachfolge von Dietmar Scherer angetreten, der das Unternehmen auf eigenen Wunsch verlassen hat.

ERLUS AKTIENGESELLSCHAFT
D-84088 Neufahrn i. NB
www.erlus.com



▲ Sabine Braun ist das neue Gesicht der Marketingabteilung bei Erlus